

## ARTES VISUALES

La Galería José María Velasco, espacio de promoción cultural incluyente

Boletín No. 634 - 07 de mayo de 2019

El recinto del INBAL en Tepito se ha consolidado como un referente en la promoción del arte y la cultura, donde prevalecen valores como el impulso a la curiosidad, el diálogo y la igualdad

En el marco del Día de los Museos se llevará a cabo la exposición *Eros y tántos* que incluye obras de Arturo Ramírez Juárez y Armando Cristeto

La Galería José María Velasco, ubicada entre los barrios de Tepito y La Lagunilla, es uno de los centros de promoción cultural más antiguos del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL). Fue creada en 1951 como parte de un proyecto para descentralizar el arte, formar nuevos públicos y hacer comunidad entre los creadores de esta zona, espíritu que se mantiene hasta estos días.

En este espacio se ha mostrado obra de artistas y colectivos connotados como Lourdes Grobet, José Clemente Orozco, Artemio Rodríguez, Acamónchis, Héctor Falcón, Nahúm B. Zenil, Daniel Manrique Arias, Julián Ceballos Casco, David Alfaro Siqueiros, Yolanda Andrade, Francisco Mata Rosas, Antonio Caballero, *Dr. Atl*, Felipe Ehrenberg, José Luis Cuevas, Tepito Arte Acá y Neza Arte Nel, entre otros.

La Secretaría de Cultura, a través del INBAL, fortalece los valores sociales al dar un enfoque incluyente, al tiempo de fortalecer el interés por las manifestaciones artísticas de cada niño y niña, adolescente e incluso de adultos mayores, basándose en un sentido amplio de contemporaneidad, por lo cual la galería se ha enfocado en explorar y mostrar obra de creadores que se involucren y problematicen sobre aspectos de la cultura popular mexicana.

Además, su ubicación en el popular barrio de Tepito tiene como finalidad difundir el arte en este núcleo de población que tiene poco o nulo acceso a los eventos culturales.

Una de las joyas de la galería es el mural elaborado por el artista Daniel Manrique, fundador del movimiento Tepito Arte Acá, el cual se exhibe de manera permanente en el anteforo y está dedicado a las artes y oficios que se desarrollan en el barrio.

En el marco del Día de los Museos y dentro del Festival Internacional de Diversidad Sexual (FIDS), el próximo 18 de mayo se inaugura la exposición *Eros y tántos*, que muestra la obra de Arturo Ramírez Juárez y Armando Cristeto, dos pioneros de la comunidad gay mexicana y del activismo social que tuvo lugar en las décadas de los setenta y ochenta.

En la galería se lleva a cabo el aclamado diplomado de albures finos, fundado por Lourdes Ruiz, mejor conocida como *La reina del albur* y Alfonso Hernández, cronista de Tepito. El diplomado ha convocado a público nacional y extranjero, quienes han constatado que la picardía es la quintaesencia del mexicano. El próximo curso inicia el viernes 7 de junio.

Durante más de seis décadas, la Galería José María Velasco se ha consolidado como un referente en la promoción del arte y la cultura, donde el impulso a la curiosidad, el diálogo, la igualdad, así como la comprensión de la diferencia, son una prioridad.

La Galería José María Velasco se encuentra en Peralvillo núm. 55, colonia Morelos, Alcaldía de Cuauhtémoc, Ciudad de México

—000—



PDF